

JÉRÉMIE ET LAMENTATIONS

Message huit

L'économie de Dieu et Sa dispensation dans le livre de Jérémie

Lecture biblique : Jr 2.13 ; 15.16 ; 17.7-8, 19-27 ;
23.5-6 ; 31.31-34 ; He 8.8-12

I. Jérémie 17.7-8 dit : « Béni soit l'homme qui se confie en Jéhovah / et dont Jéhovah est l'assurance. / Il est comme un arbre planté près des eaux et qui étend ses racines vers le courant, / quand la chaleur arrive, il n'a peur de rien ; / et son feuillage reste verdoyant ; / dans l'année de la sécheresse il est sans inquiétude / et il ne cesse de porter du fruit » :

A. Ces versets peuvent se comprendre de deux façons différentes : selon la compréhension naturelle ou selon l'économie de Dieu. Ils ne traitent pas du sujet superficiel de se confier à Dieu pour recevoir des bénédictions matérielles ; en fait, ces versets parlent de l'économie de Dieu qu'Il accomplit en se dispensant :

1. Ici, la révélation dévoile que d'après l'économie de Dieu, celui qui se confie en Dieu est comme un arbre planté auprès de l'eau, laquelle signifie Dieu comme la source d'eau vive (2.13a) ; non seulement nous nous confions en Dieu, mais Il est Lui-même aussi notre confiance en Lui.
2. L'arbre pousse à côté de l'eau, de laquelle il absorbe tous les riches éléments. Cela dépeint la dispensation de Dieu. Pour recevoir la dispensation divine, nous qui sommes des arbres, devons absorber Dieu comme l'eau vive pour qu'Il soit dispensé dans notre être afin de devenir notre élément constitutif.

B. Ici, l'idée est comme ce que nous voyons dans 1 Corinthiens 3.6, quand Paul dit : « J'ai planté, Apollos a arrosé, mais Dieu donne la croissance » ; l'arrosage a pour objectif que l'arbre absorbe, et l'absorption revient à recevoir la dispensation de Dieu :

1. L'arbre pousse grâce à Dieu qui est à la fois le Pourvoyeur et la provision. La provision équivaut aux richesses du Dieu pourvoyeur qui est dispensé en nous, les plantes, pour que nous puissions grandir jusqu'à atteindre la mesure de Dieu. Finalement, les plantes et Dieu, Dieu et les plantes, deviennent un, ayant un même élément, une même essence, constitution et apparence—Col 2.19.
2. Nous avons tous besoin de voir la signification cruciale de l'acte d'absorber Dieu comme l'eau vive afin que nous puissions être constitués de Son élément et de Son essence et que nous puissions croître de la croissance de Dieu. Là où la croissance de la vie manque, là, la vie chrétienne des croyants sera chaotique, la vie d'église sera endommagée et la vie du Corps sera détruite.
3. Afin de pouvoir grandir dans la vie pour l'édification du Corps de Christ, nous avons besoin d'absorber Dieu en nous enracinant vers le bas et en portant du fruit vers le haut (Es 37.31). Cela signifie que nous avons besoin de passer des moments de communion en secret avec Dieu (Mt 6.6 ; 14.22-23). Pour qu'un chrétien soit fortifié et éclairé, pour qu'il connaisse le repos, se réjouisse, croie, résolve les problèmes, surmonte les épreuves, les tentations et les difficultés, et

PLANS D'ÉTUDE DE CRISTALLISATION

pour qu'il ait le réconfort, tout dépend de sa communion avec Dieu dans le secret, au moyen de la prière et de la parole de Dieu (Dn 6.10 ; Col 4.2 ; 2 Tm 3.14-17).

II. Dans Jérémie 17.19-27, nous lisons un partage à propos de garder le sabbat de Dieu. La manière d'observer le sabbat de Dieu est de se réjouir de Lui, de se reposer en Lui et d'être satisfait par Lui comme la source d'eau vive—2.13 :

- A. Dans Exode 31.12-17, après un long récit sur la construction de l'habitation de Dieu, il y a une répétition du commandement d'observer le sabbat. D'après Colossiens 2.16-17 et Matthieu 11.28-30, Christ est la réalité du repos de sabbat—He 4.7-9 ; Es 30.15a :
1. Si nous savons seulement travailler pour le Seigneur sans savoir nous reposer avec Lui, nous agissons à l'opposé du principe divin :
 - a. Dieu s'est reposé le septième jour parce qu'Il avait fini Son travail et qu'Il était satisfait. La gloire de Dieu fut manifestée parce que l'homme avait Son image, et que Son autorité était sur le point d'être exercée pour soumettre Son ennemi, Satan. Tant que l'homme exprime Dieu et a autorité sur l'ennemi, Dieu est satisfait et peut se reposer—Gn 1.26, 31 ; 2.1-2.
 - b. Plus tard, le septième jour fut commémoré comme le sabbat (Ex 20.8-11). Le septième jour pour Dieu était le premier jour pour l'homme. Après que l'homme fut créé, Il ne rejoignit pas Dieu pour travailler, mais il entra dans Son repos.
 2. L'homme fut créé non pas pour travailler d'abord, mais pour être satisfait par Dieu et pour se reposer avec Lui. Pour Dieu, il est question de travailler puis de se reposer, mais avec l'homme, il est question de se reposer d'abord et de travailler ensuite. Le principe divin, c'est qu'après nous être pleinement réjouis de Dieu, nous pouvons travailler avec Lui—cf. Mt 11.28-30 :
 - a. Si nous ne savons pas comment nous réjouir de Dieu ni comment être remplis de Lui, nous ne saurons pas comment œuvrer de concert avec Lui ni comment être un avec Lui dans Son œuvre divine. L'homme se réjouit de ce que Dieu a accompli, de Son œuvre.
 - b. Le jour de la Pentecôte, les disciples furent remplis de l'Esprit. Cela signifie qu'ils étaient remplis d'allégresse en Christ comme le vin céleste. Après avoir été remplis de cette joie, ils se mirent à travailler avec Dieu, en unité avec Lui—Ac 2.4a, 12-14.
- B. Puisque nous sommes le peuple de Dieu, nous devons premièrement porter le signe que nous nous reposons avec Dieu, nous réjouissons de Lui et sommes remplis de Lui. Ensuite, nous travaillons avec Celui qui nous a remplis. De plus, non seulement nous travaillons avec Dieu, mais nous travaillons aussi en étant un avec Dieu, L'ayant comme notre force et aussi notre énergie pour travailler—Ex 31.13, 17.
- C. Dans la vie d'église, nous pouvons faire beaucoup de choses sans préalablement nous réjouir du Seigneur et sans Le servir en étant un avec Lui. Ce genre de service amène la mort spirituelle et la perte de la communion dans le Corps—v. 14-15.

JÉRÉMIE ET LAMENTATIONS

D. Le travail du Seigneur pour édifier l'église devrait commencer par notre réjouissance de Dieu ; cela indiquera que nous ne travaillons pas pour Dieu par notre propre force, mais par notre réjouissance de Lui et en étant un avec Lui. Cela revient à observer le principe du sabbat avec Christ comme le repos intérieur, dans notre esprit—1 Co 3.9 ; 15.58 ; 16.10 ; 2 Co 6.1a.

III. Le livre de Jérémie est un abrégé de toute la Bible. La prophétie de Jérémie indique que seul Christ peut accomplir l'économie de Dieu et que Lui seul est la réponse aux exigences de Dieu en rapport à Son économie. L'image que Jérémie nous décrit indique que nous ne sommes rien et que Christ est tout pour nous :

A. Concernant l'accomplissement de l'économie divine, Jérémie parle de Christ comme notre justice et notre rédemption (23.5-6), de Dieu comme la source d'eau vive (2.13), de Christ comme notre nourriture (15.16) et de Christ comme la réalité de la nouvelle alliance avec toutes ses bénédictions (31.31-34 ; He 8.8-12) :

1. D'un côté, nous pouvons dire que la nouvelle alliance est un synonyme de l'économie de Dieu, en étant les contenus et la substance de l'économie de Dieu—Jr 31.31-34 ; Jb 10.13 ; cf. Ep 3.9 :

a. Tous les éléments majeurs de la nouvelle alliance sont les contenus de l'économie de Dieu ainsi que Sa dispensation, y compris Sa rédemption judiciaire et Son salut organique pour nous déifier en vue de l'édification du Corps de Christ, et ils se parachèvent dans la Nouvelle Jérusalem.

b. Le ministère des apôtres est le ministère pour l'économie de Dieu de la nouvelle alliance, c'est le ministère de la nouvelle alliance qui est centré sur l'économie de Dieu—1 Tm 1.3-4 ; cf. 2 Co 3.3, 6.

2. D'un autre côté, nous pouvons dire que la nouvelle alliance est le moyen par lequel Dieu accomplit, ou mène à bien, Son économie. Le livre de 2 Corinthiens révèle que le ministère de la nouvelle alliance sert à accomplir l'économie de Dieu du Nouveau Testament—2.12–4.1.

B. Christ est la réalité du nouveau testament, la nouvelle alliance, la réalité de tout ce que Dieu est et de tout ce que Dieu nous a donné. Par conséquent, Christ est la nouvelle alliance :

1. Les legs sont nombreux, mais ils sont en fait une seule personne : le Christ pneumatique—Es 42.6 ; 49.8 ; Jr 31.31-34 ; He 8.8-12 ; Jn 20.22 ; Ep 3.8.

2. Les legs du nouveau testament que le Seigneur nous a transmis sont inépuisables, et ils sont là pour que nous en fassions l'expérience et que nous en jouissions par l'Esprit, pour l'éternité—He 9.15.

3. Nous avons besoin d'emprunter les chemins anciens de nos ancêtres, en marchant dans la voie de la nouvelle alliance axée sur l'économie de Dieu, le chemin qui mène à la vie. Les voies non frayées sont les pistes ouvertes par les machinations de Satan sur la base de ses stratagèmes sournois, qui mènent à la destruction. Marcher sur les voies non tracées signifie aller vers le bas, tandis que prendre les chemins anciens, un chemin qui a été tracé, signifie aller vers le haut—Jr 18.15 ; cf. Mt 7.13-14.

PLANS D'ÉTUDE DE CRISTALLISATION

4. Dans la nouvelle alliance, l'alliance éternelle, Dieu nous donne un seul cœur et une seule voie (Jr 32.39-41). Le seul cœur est le cœur qui veut aimer Dieu, rechercher Dieu, vivre Dieu et être constitué de Lui, afin que nous puissions être Son expression. La seule voie est le Dieu trinitaire comme la loi de vie intérieure dotée de sa capacité divine (31.33-34). Ce cœur unique et cette seule voie sont le commun accord—Ac 1.14 ; 2.46 ; 4.24 ; Rm 15.6.
- C. En tant que Celui qui est monté en ascension et qui est assis sur le trône dans les cieux, Christ exécute à présent la nouvelle alliance, celle qu'Il nous a léguée comme un testament ; Il intercède pour nous et nous sert afin que tous les legs contenus dans le nouveau testament soient réels pour nous, que nous en fassions l'expérience et que nous en jouissions—He 12.2 ; 7.25 ; 8.1-2 :
 1. Le nouveau testament, la nouvelle alliance, la volonté, a été validé par la mort de Christ et est en cours d'exécution et d'application par Christ dans Sa résurrection et Son ascension.
 2. La nouvelle alliance nous a été léguée comme le nouveau testament, et à présent, dans la sphère mystique de Son ministère céleste, Christ exécute ce qu'Il a légué.
 3. Christ se trouve maintenant dans les cieux, vivant, divin et capable. Il est capable d'exécuter chaque détail du nouveau testament, de la nouvelle alliance, rendant chaque legs disponible et réel :
 - a. Comme le Souverain Sacrificateur divin, Christ exécute la nouvelle alliance en intercédant pour nous, en priant que nous puissions entrer dans la réalité de la nouvelle alliance—7.25.
 - b. Comme le Médiateur ou l'Exécuteur de la nouvelle alliance, Christ exécute le nouveau testament et accomplit chaque élément de ses legs dans Son ministère céleste—8.6 ; 9.15 ; 12.24.
 - c. Comme la sûreté de la nouvelle alliance, Christ est la garantie que tout ce qui se trouve dans la nouvelle alliance sera accompli. Il garantit et assure l'effectivité du nouveau testament—7.22.
 - d. Comme le Ministre du véritable tabernacle (céleste), Christ nous sert les legs, les bénédictions, du nouveau testament, Il rend ainsi les faits de la nouvelle alliance effectifs dans notre expérience—8.2.
 - e. Comme le grand Berger des brebis, Christ, par Son soin pastoral, parachève la Nouvelle Jérusalem selon l'alliance éternelle de Dieu—13.20.
- D. Si nous voulons recevoir l'application de toutes les bénédictions de la nouvelle alliance, il nous faut être ceux qui répondent au ministère céleste de Christ—12.1-2 ; Col 3.1 :
 1. Le ministère de Christ dans les cieux exige notre réponse pour exécuter la nouvelle alliance—He 7.25 ; 4.16 ; 10.19-22 :
 - a. Durant des siècles, Christ a essayé, sans y être adéquatement parvenu, d'obtenir un groupe de personnes qui répondraient à Son ministère dans les cieux.
 - b. Par la miséricorde et la grâce du Seigneur, il existe aujourd'hui sur terre un groupe de personnes dans le recouvrement du Seigneur qui répondent au ministère céleste de Christ.

JÉRÉMIE ET LAMENTATIONS

- c. Alors que la Tête qui est dans les cieux intercède pour nous et dispense en nous, nous, qui sommes le Corps, répondons sur terre au ministère céleste de Christ, correspondant et faisant écho à Son travail d'exécution de la nouvelle alliance—Ep 1.22-23 ; 4.15-16 ; Ac 6.4.
 2. Nos yeux doivent être ouverts pour voir la vision céleste du nouveau testament, qui est la nouvelle alliance, la volonté, avec tous ses legs—Ep 1.17-18 ; Ac 26.18-19 :
 - a. Le Père a tout promis et le Seigneur Jésus a tout accompli. À présent, tous les faits accomplis ont été répertoriés dans le testament comme nos legs—Lc 22.20 ; He 9.16-17.
 - b. Si nous avons la vision céleste qui nous permet de voir que toutes les bénédictions de Dieu sont des legs inclus dans le testament, nous prions alors non pas comme des pauvres mendiants, mais comme des héritiers glorieux, et nous recevrons les legs par la foi—Rm 8.17 ; Ep 3.6 ; He 6.17 ; 1.14.
 - c. Si nous avons la perspective céleste du nouveau testament, la nouvelle alliance, notre pensée changera, nous serons radicalement bouleversés et nous serons hors de nous-mêmes, louant le Seigneur—2 Co 5.13 ; Ap 5.6-13.
- E. Nous avons besoin des vingt-sept livres du Nouveau Testament pour définir Jérémie 31.31-34 :
 1. Si nous comprenons cette portion à la lumière de tout le Nouveau Testament, nous verrons que dans la nouvelle alliance, nous avons l'église, le royaume de Dieu, la famille de Dieu, la maison de Dieu comme l'habitation de Dieu dans notre esprit, le nouvel homme et le Corps de Christ comme la plénitude du Dieu trinitaire passé par un processus et parachevé.
 2. Finalement, cette nouvelle alliance amènera le millénium. À la toute fin, à l'aboutissement, elle amènera la Nouvelle Jérusalem dans le nouveau ciel et la nouvelle terre pour l'éternité.